

órgano del PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO de Argentina
Sección del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional

El gobierno acorralado y desesperado refuerza sus rasgos dictatoriales



Es necesaria la intervención decidida de la clase obrera para terminar con el gobierno y su programa colonial

¡En las calles, con los sindicatos, con la huelga!

**Por un 8M
antifascista,
antirracista y
antiimperialista**

p. 4

**Unidad para
frenar el ajuste y
recuperar ATEN**

p. 9

**Francia: Macron
impulsa una
nueva escalada
armamentista**

p. 13

REVOLUCIÓN Y DICTADURA PROLETARIAS



¿Milei se cae?

El Gobierno aparece acorralado, enredado en sus propias redes, preso de una incapacidad para resolver los principales problemas, desesperado porque no puede contener la creciente fuga de dólares, presionado para devaluar el peso, que sabe que potenciará la inflación. En su desesperación refuerza sus rasgos autoritarios, dictatoriales.

Es en ese cuadro que se produce la estafa \$Libra de Milei, que sacude al Gobierno con amplia trascendencia internacional. Justo cuando está ejerciendo la máxima presión para que el FMI le preste 10.000/15.000 millones de dólares para poder sostener la cotización artificial del dólar, cuestión que consideran fundamental para poder mantener un índice de inflación bajo.

El FMI estaría exigiendo “liberar el cepo” antes de realizar cualquier préstamo y devaluar. Ya conoce lo que ocurrió con Macri-Caputo en 2018, cuando el enorme préstamo ilegal que hizo a la Argentina fue fugado por puñado de especuladores que hicieron una gran diferencia con la bicicleta financiera.

El Gobierno anuncia todos los días que ya hay un acuerdo que se está por firmar para tratar de tranquilizar a los especuladores asegurándoles que habrá dólares pero la realidad es que aún no está definido. El último día de febrero hubo una salida extraordinaria de dólares debido a los pagos de los importadores y los consumos de los turistas en el exterior. El dólar artificialmente barato inunda de mercaderías de todo el mundo que se pagan con dólares que no alcanzan.

El Gobierno debe enfrentar vencimientos de deuda significativos este año y no tiene los recursos, porque las reservas del Banco Central siguen siendo negativas, porque tiene que intervenir en los mercados para que no se dispare la cotización del dólar.

El riesgo de default está latente. El Gobierno quería mostrar que hacía los deberes con un ajuste más fuerte que el que exigía el FMI y así logró que los bonos se revalorizaran y cayera el “riesgo país” hasta los 448 puntos como informó JP Morgan el 7 de enero pasado. Pero ahora volvió a subir a 780 puntos por los indicadores negativos de la economía: En febrero el Banco Central vendió un promedio de 80 millones de dólares por día, para controlar la cotización de los dólares paralelos; porque el precio de las acciones cayó 17% en dólares en un mes; porque los exportadores no liquidan lo que esperaban; etc.

¿Por qué tiene importancia el “riesgo país”? Porque el Gobierno esperaba que siguiera bajando para poder refinar la deuda que vence este año, volviendo al mercado internacional de crédito. Ese indicador define qué tasa de interés debe aplicarse para los préstamos a la Argentina. El indicador para Brasil es un poco más de 200 puntos

y en Chile 120. La desesperación del Gobierno también apareció utilizando recursos del ANSES para comprar acciones y sostener su valor.

El Gobierno está obligado a sostener su mentira diciendo que ya hay una reactivación, que la pobreza bajó, que tiene superávits, etc. Los únicos rubros que crecieron son la explotación de hidrocarburos, la minería, la pesca y la agricultura (por la comparación con el año anterior de gran sequía). Todos los demás cayeron abruptamente.

La pobreza no deja de crecer como lo demuestra el hecho de que cada vez menos trabajadores tienen ingresos que superen la canasta familiar y por la caída del consumo incluso comparando con el mes de enero de 2024 que ya fue un mes de bajo consumo. Si hubiera mejorado la capacidad de consumo de la población, si se hubiera reducido la pobreza, se reflejaría inmediatamente en un mayor consumo. La fuerte caída del consumo de carne, leche, mate y pan es la demostración de la catástrofe social que vivimos y que se agrava.

Y será peor todavía porque para sostener el superávit fiscal deberá seguir haciendo ajustes violentos contra las condiciones de vida de las masas. Buscará seguir reduciendo el gasto previsional, los tratamientos médicos, achicando los presupuestos de salud y educación.

El Gobierno no tiene cómo salir de estas contradicciones. Aunque Trump le dé una mano y facilite el préstamo del FMI, las condiciones que le puede imponer pueden ser un desastre para Milei quemando la única bandera que le queda. Y si no le pusiera condiciones, lo que es improbable, también porque esas divisas serán fugadas y nos quedará mayor deuda. El gobierno lanzó otra vez la estúpida mentira de que no sería mayor deuda porque reemplazaría deuda del Tesoro con el Banco Central como si fuera lo mismo deberle al Banco Central que deberle en dólares al FMI.

El Gobierno puede caer, es posible. Pero no alentamos ninguna ilusión en que se caiga solo, ya que hay poderosos intereses detrás suyo. Alertamos que cualquier reemplazo burgués puede ser igual o peor, porque ningún sector se atreve siquiera a cuestionar el programa del FMI. Son todos miserables, son todos cobardes, son todos entregadores.

Lo que debemos discutir es cómo hacemos para terminar con este gobierno y con todas las corporaciones que los sostienen, con nuestros propios métodos, con la huelga, las movilizaciones, los cortes, luchando por nuestros intereses más inmediatos, por el salario y la jubilación, por empleo genuino, resistiendo los despidos, por un plan de obras públicas, por la defensa de lo que queda de la industria imponiendo el proteccionismo, estatizando el

comercio exterior y la banca, defendiendo el Banco Nación, rechazando todas las privatizaciones, recuperando todos los recursos para la nación, para su desarrollo. La CGT y la CTA deben convocar a asambleas en todos los lugares de trabajo para debatir el pliego de reivindicaciones y el plan de lucha para imponerlo.

Esto requiere que la clase obrera se independice políticamente, que se oriente detrás de su propia estrategia de clase, revolucionaria, resolviendo la tarea histórica de **construir el partido revolucionario**, como hacemos desde el POR. Sólo así podrá acaudillar efectivamente la rebelión de todos los oprimidos hacia la victoria estructurando el **frente único antiimperialista**.

Las estafas de Milei

No estamos ante la primera estafa en que Milei aparece involucrado. La novedad hoy es la magnitud y que involucra a personas en varios países.

A las 19.01 del viernes pasado, el presidente de Argentina, Javier Milei, publicó un mensaje en su cuenta personal en X, en el que promocionaba el lanzamiento de una nueva criptomoneda llamada \$LIBRA.

“La Argentina Liberal crece!!! Este proyecto privado se dedicará a incentivar el crecimiento de la economía argentina, fondeando pequeñas empresas y emprendimientos argentinos. El mundo quiere invertir en Argentina \$LIBRA”.

107 millones de dólares en pérdidas, decenas de miles de personas estafadas, Milei promovió una publicación, hizo el anuncio, lanzó el proyecto que se presentó con su nombre. Milei fue seguido por Espert y Martín Menem y miembros de la Libertad Avanza. Su equipo estuvo involucrado en esto.

No desconocía de qué se trataba. Tuvieron 8 reuniones en un año reuniones con Milei y Karina. Novelli financió la campaña de Milei. No es un estúpido que apoyó un proyecto desconocido como se lo quiere presentar. Fue parte necesaria de la operación y trabajó con la gente que lanzó esta crypto.

No es hecho aislado del Gobierno, forma parte de una forma de gobernar, de tomar decisiones, de rodearse de personajes oscuros de la política y los negocios.

Así es el reino de la impunidad, de funcionarios que saben que nada les va a pasar y que puede hacer lo que se les ocurra. Que pueden apelar a sus medios de comunicación y a sus jueces para tapar lo sucedido. Esta vez el escándalo es muy grande y trascendió las fronteras y hasta los medios amigos tuvieron que dedicar horas a denunciar esta operación

Polítiqueros de todo signo y burócratas salen a pedir la cabeza de Milei, lanzan la propuesta de un juicio político, realizan denuncias penales en la Justicia, proponen la formación de una comisión investigadora, difunden el escándalo de una estafa que solo podía ser concretada por la promoción del Presidente.

Esta estafa involucra a decenas de miles de víctimas que confiaron en la convocatoria del Presidente. Solo con su intervención se podía lanzar esta estafa que llevó los precios a crecer exponencialmente.

Esta nueva estafa no puede tapar otras “estafas” del Gobierno contra más de 40 millones de habitantes: tomó

cientos de millones de dólares del Anses, del Fondo de Garantía de Sustentabilidad para entregarlos a los especuladores, para mantener artificialmente baja la cotización del dólar; liberó precios y tarifas generando una transferencia de miles de millones de los bolsillos de los trabajadores a un puñado de capitalistas; generó una deuda monumental en un año para mostrar que lograba equilibrio fiscal; alimenta una bicicleta financiera parasitaria con beneficios extraordinarios para los especuladores, dejándonos una deuda que nos hará pagar a todos nosotros; destruyó el poder adquisitivo de salarios y jubilaciones; cientos de miles de trabajadores fueron despedidos, otros cientos de miles son suspendidos; gobierna sin presupuesto, actualizando el de 2023 que se aprobó en 2022, quiere cumplir el programa del FMI para pagar una deuda fraudulenta... Estas son las estafas que nos importan. Y que no podremos castigar por medio de juicios o declaraciones o comisiones investigadoras sino terminando con la dictadura del capital por medio de la acción directa de masas, recuperando todas las organizaciones sindicales para la lucha unificada, creando las condiciones para que gobiernen los que nunca gobernaron: la clase obrera y los oprimidos de la ciudad y el campo.

Las víctimas de la estafa de Milei

Según *The Solana Post*, la operación afectó a **74.698 personas**, que **perdieron más de 286 millones de dólares**. En el detalle, se indicó que hubo 71.369 personas que perdieron hasta 10.000 dólares, 2.409 perdieron entre 10.000 y 50.000, 438 perdieron entre 50.000 y 100.000, 318 perdieron entre 100.000 y 250.000, 87 perdieron más de 250.000, 52 perdieron más de 500.000 y 25 perdieron más de 1.000.000 de dólares. Hubo argentinos entre los perdedores, pero también ciudadanos de otros países, fundamentalmente de los Estados Unidos.

Este es el casino que promovió Milei. Es necesario saber quiénes son los beneficiarios de la estafa basada en la acción del Presidente. La Justicia argentina es garantía de impunidad, no habría dado un solo paso para confirmar en el expediente toda la información que ya se conoce por medios periodísticos nacionales e internacionales. Quiere que el tiempo pase y otros escándalos y otras disputas dejen en el olvido esta estafa como ocurre con tantas otras.

Por un 8M antifascista, antirracista y antiimperialista

Las mujeres revolucionarias reivindicamos el carácter internacionalista y la lucha contra la clase burguesa que nos hunde en la barbarie a las mujeres trabajadoras.

Este 8 de Marzo nos movilizamos por trabajo, vivienda, salud, educación, por la jubilación, por la socialización del trabajo doméstico y en defensa de los derechos democráticos conquistados con métodos de acción directa. Nos encontramos nuevamente en las calles para dar continuidad a la movilización del 1 de Febrero.

Reivindicamos el 8M como el día internacional de la mujer trabajadora, que fuera impulsado por las mujeres revolucionarias, internacionalistas, organizadas en el Partido Socialista en el año 1910. Reivindicamos el carácter internacional de la fecha y de clase. La doble opresión que padecemos las mujeres bajo el sistema capitalista hunde sus raíces en la explotación por parte de la burguesía a la clase obrera, junto a la opresión que significa el peso del trabajo doméstico. La burguesía imperialista mediante la ONU ha intentado quitar el contenido de clase y de lucha de este día para transformarlo en una fecha comercial.

La asunción de Trump en la presidencia de EE. UU, su política expansionista, las deportaciones masivas junto a las medidas proteccionistas de suba de aranceles y su postura de emperador del mundo agravan el sometimiento de

las semicolonias. El Gobierno de Milei cuenta con el reino de la impunidad con la estafa de las crypto. Todos los politiqueros que piden su cabeza, avanzan por las vías institucionales sabiendo que son una vía muerta que termina garantizando la impunidad. La verdadera estafa de Milei está contenida en su programa de gobierno, con la utilización de millones de dólares del Anses.

Este 8M nos movilizamos en forma unitaria, instando a que las centrales sindicales convoquen a parar, se tienen que poner a la cabeza de esta lucha, en defensa de nuestras condiciones de vida. No podemos esperar a la renovación de diputados, debemos tomar la lucha en nuestras manos y avanzar en la más amplia unidad con los métodos de acción directa. La lucha de las mujeres trabajadoras es parte de la lucha de toda la clase obrera, de todos los oprimidos. La liberación de las mujeres trabajadoras es posible por medio de la revolución social, dirigida por la clase obrera, única vía para terminar de una vez por todas con la servidumbre de la mujer en la familia y con todas las formas de opresión.

Por la socialización de las tareas domésticas

Por salario y jubilaciones que cubran como mínimo el costo de la canasta familiar

Derrotemos el plan de Milei

La dictadura civil amenaza con un golpe institucional contra la Provincia de Buenos Aires

Javier Milei publicó en sus redes sociales un mensaje dirigido al Gobernador de la Provincia: **“Si le interesa el bienestar de los bonaerenses córrase del camino (esto es, renuncie) y déjenos intervenir la Provincia”**.

Es un golpe porque el Gobierno no puede intervenir unilateralmente la Provincia, ni total, ni parcialmente por causas ajenas a las establecidas en la Constitución y sin la aprobación del Congreso. Por ahora es una amenaza que hace el Presidente Milei mostrando su autoritarismo, pisoteando la Constitución y las leyes.

El gobierno de la Provincia ha sido elegido por la mayoría de la población y es el pueblo de la Provincia quién debe destituirlo. No simpatizamos en lo más mínimo con el gobernador y su gobierno, pero alertamos que detrás de esta amenaza hay una ofensiva contra las libertades democráticas.

Se utiliza como argumento que “hay un baño de sangre en la Provincia” refiriéndose a los últimos crímenes cometidos. Es la misma cantinela de todos los gobiernos de derecha: magnificar la criminalidad para justificar mano dura en los barrios, contra los más jóvenes, aumentando las penas, bajando la edad de imputabilidad. La criminalidad existe y es un drama especialmente en los barrios más populares pero no es más alta que en el resto de las provincias

y es más baja que en el resto de los países vecinos.

La “inseguridad” existe y los medios de comunicación reproducen los casos más sensibles todo el día, todos los días, para potenciar la demanda de más seguridad, más intervención policial, más represión, ocultando el origen de los problemas sociales que reproducen la marginalidad y sobre todo ocultando a los verdaderos criminales, que manejan la trata, el narcotráfico, el contrabando, la venta de armas, la fuga de divisas.

La respuesta no es “defender la democracia” ni al gobierno provincial. La respuesta es terminar con la Justicia burguesa que garantiza impunidad a los mayores criminales, terminar con las mafias, pero por sobre todo transformar el país, industrializarlo, crear fuentes de trabajo para millones de trabajadores desocupados o subocupados y precarizados, especialmente los más jóvenes.

La inseguridad es creada por un gobierno que se somete al FMI y sus programas, que hace un ajuste monumental contra los trabajadores, contra los jubilados, contra las provincias, que destruye la obra pública, que libera la importación destruyendo lo que queda de industria nacional. Esto solo será posible cuando las masas terminen con este Gobierno saqueador y con las corporaciones que lo sostienen.

No a la privatización del Banco Nación Estatización de todo el sistema financiero para terminar con el parasitismo

Es posible que el intento de convertir el Banco Nación en Sociedad Anónima por Decreto 116/25, en este momento, busque cubrir la estafa crypto de Milei con otra estafa y se pase a hablar de este tema. Pero lo cierto es que hay un objetivo de entregar el Banco Nación al capital financiero, que ya fue rechazado por el Congreso cuando se incluyó en la Ley Bases, pero sigue siendo su objetivo. El Gobierno aparece cada vez más desesperado por el ingreso de dólares como sea.

El Decreto antes de viajar a EE.UU. y reunirse nuevamente con el FMI es una ofrenda para los acreedores mostrando que está dispuesto a cualquier sacrificio para cumplir con sus exigencias y para que le extiendan un préstamo adicional para sortear la crisis.

El Decreto 116/25 le quita al BNA la exclusividad de recibir los depósitos judiciales de los tribunales nacionales de todo el país y elimina el tercer párrafo del artículo 9 de la ley 23.696 de reforma del Estado, en el que se indicaba: "Exceptuase de la declaración de 'sujeta a privatización' al Banco de la Nación Argentina, el que deberá continuar su actividad como institución bancaria de propiedad del Estado nacional".

El Banco Nación es el principal banco del sistema, fundado en 1891 por el Presidente Carlos Pellegrini, representa el 23,97% de los activos, y el 21,93% de los pasivos del sistema financiero, así como el 20,71% de los préstamos totales y el 23,99% de los depósitos totales (equivale a la mitad de los depósitos que captan los diez primeros bancos privados del país). Posee 310.000 cuentas corrientes, 19.500.000 cajas de ahorro y, entre otras cosas, 4.500.000 de cuentas jubilatorias. Cuenta con 721 sucursales en territorio argentino (entre ellas en la capital de cada provincia y es el que distribuye la coparticipación de impuestos). El BNA tiene sucursales en Bolivia; Brasil; España; Asunción, Concepción, Encarnación y Villarrica en Paraguay; Miami y Nueva York, EE.UU. y Montevideo, Uruguay, además de una oficina representativa en Pekín, China. Sus balances son positivos y aporta el 20% de sus ganancias al Tesoro Nacional. El Banco Nación está sujeto a auditoría interna y externa, sometido al control de la SIGEN y del Banco Central. Ha sido valuado en 30.000 millones de dólares.

El Banco de la Nación Argentina ha facilitado créditos para el pequeño y mediano productor del campo y de las economías regionales, y para las pequeñas y medianas



empresas de todo tipo. Los bancos privados **más grandes** orientan sus negocios al gran capital.

La UIA de Santa Fé alertaba el año pasado sobre la privatización "porque supone la posibilidad de poner en remate el 58% de las tierras productivas que garantizan los créditos tomados con el banco del Estado nacional".

Rechazamos cualquier intento de privatización del Banco Nación y exigimos junto a sus trabajadores la anulación del Decreto 116/25. No tenemos la más mínima ilusión de que el Congreso lo pueda anular y tampoco en la Justicia. El camino es la acción directa de sus trabajadores y de todos los trabajadores y oprimidos del país.

La política de la clase obrera es la estatización de todo el sistema financiero en un sistema único, nacional, para terminar con el parasitismo financiero y su saqueo de nuestros recursos y orientar la política monetaria y el crédito al desarrollo industrial del país.

www.por-cerci.org

11 2351 4699



Partido Obrero Revolucionario - Masas - Argentina

No al monopolio privado de un servicio esencial como son las telecomunicaciones

Telecom y Telefónica deben ser expropiadas y estatizadas

El dominio y control sobre las telecomunicaciones es de importancia vital para el sistema. Esto explica la guerra entre poderosos grupos capitalistas para concentrar la mayor cantidad de medios. Contribuyen a formar la opinión pública promocionando políticas en su beneficio, promoviendo a sus políticos, ocultando denuncias o luchas populares, ocultando a políticos que no se disciplinan, justificando sus negociados, mintiendo sobre la economía, sobre las empresas estatales, extorsionando a los gobiernos, reproduciendo los intereses del capital financiero, la defensa de la gran propiedad, etc. **Son un factor de poder extraordinario** que les permite potenciar sus otros negocios. Las telecomunicaciones tienen un valor estratégico y deben quedar fuera de toda injerencia privada.

Telecom del Grupo Clarín anunció en estos días la compra por US\$ 1.250 millones de Telefónica argentina. Aceleró un proceso de tensión que se había abierto entre el Gobierno y el Grupo Clarín. La lucha por el control de los medios de comunicación tiene varias décadas.

Milei cree que el golpe de efecto de la rápida compra y posesión del mando es una jugada audaz para “primerear políticamente y dejar sin juego al Gobierno”. Milei estalló de bronca contra Clarín y prometió “ir a fondo”. El Gobierno que propicia los monopolios advirtió que podría exigir a los compradores que se desprendan de la empresa Movistar, a fin de evitar un mercado oligopólico. En un comunicado, dijo que deberán evaluar si **“esta operación no constituye la formación de un monopolio”**.

Con esta operación Telecom podría alcanzar el **70% del mercado de telecomunicaciones incluyendo servicios de telefonía móvil, internet y televisión por cable**. En telefonía celular entre Personal y Movistar, pasaría a tener más de 41 millones de clientes sobre un mercado total de 60 millones.

La Ley de Defensa de la Competencia en Argentina (Ley N.º 25.156) establece regulaciones para “evitar la formación de monopolios y garantizar una competencia justa en los mercados”. Una de sus disposiciones es la obligación de notificar las concentraciones económicas que otorguen a una empresa el control de una porción significativa del mercado. Cualquier operación que implique una participación igual o superior al 25% del mercado debe ser revisada por la Comisión Nacional de Defensa de la Competencia (CNDC), el organismo encargado de evaluar y dictaminar sobre la legalidad de la transacción.

Milei mandató a los funcionarios del Ente Nacional de Comunicaciones (ENACOM) y de la Comisión Nacional de Defensa de la Competencia (CNDC) a tener preparadas las herramientas para entorpecer la transacción y podría desautorizarla.

La regulación antimonopolio en Argentina también prevé sanciones para las empresas que realicen concentraciones sin la debida autorización o que incurran en prácticas anticompetitivas (aún no fue derogada).

En el pasado se han aplicado restricciones a fusiones y adquisiciones en el sector de las telecomunicaciones para **evitar situaciones de monopolio u oligopolio**. Un antecedente fue la fusión de Cablevisión y Telecom en 2018, autorizada por Macri, que ya generó un alto grado de concentración en el mercado. La CNDC autorizó la operación, aclarando hipócritamente que cualquier otra fusión de gran escala en el sector sería analizada con mayor rigor.

Anteriormente el temor a que Telefónica se quedara con Telecom -lo inverso a lo que ocurre hoy- desató un gran conflicto societario. Las batallas legales llegaron a la Corte Suprema con escándalos de todo tipo. **La pelea por Telecom se convirtió en asunto de Estado**. Néstor Kirchner -que en su último día de mandato había firmado el decreto que aprobó la fusión Cablevisión-Multicanal- nunca perdonó a Magnetto-Clarín sus maniobras y ese tema de Telecom fue uno de los motivos de su fuerte enfrentamiento mutuo.

En 2011, los Wertheim empezaron a vender sus acciones en Telecom a Fintech, un fondo buitre. Los Wertheim completaron su salida entre 2014 y 2017. Se estima que multiplicaron al menos por 10 los 125 millones de dólares que habían pagado en 2003. La mayoría de las acciones de Telecom quedó en CV Holding, una sociedad compartida entre Fintech y un grupo de accionistas que también son accionistas del Grupo Clarín. Hace 7 años el negocio era ofrecer el “triple play” (internet, cable y telefonía), hoy el negocio es el 5G. Telecom ya hizo pruebas con Huawei que prevé una disputa por el rechazo de EE.UU. a cualquier intervención de la empresa china en la región.

Es llamativo que una empresa que **necesita la aprobación de un ente regulador**, que advierte que no permitirá oligopolios, más el sistema armado por JP Morgan para definir quién la compraba, anuncie en todos los ámbitos una operación que pudiera ser anulada. Sería un escándalo en el mundo. Seguramente tienen la certeza de que el Gobierno se disciplinará a la decisión de Clarín-Telecom.

Los españoles dejaron vacíos sus lugares y el gerenciamiento se renovará, Telefónica de España cerró de manera rápida la venta que había anunciado en 2019.

En apenas un mes encontró comprador por un monto mayor al esperado. Otros grupos empresarios entusiasmados por quedarse con un negocio millonario quedaron en el camino. Desde Telefónica informaron de manera oficial la venta sin dar detalles de su aceleración.

Es parte de una transformación en el mercado de teleco-

municaciones en América Latina, ya que varias empresas quieren desprenderse de sus activos en la región y Telefónica ha estado reduciendo su presencia en varios países. La venta de su filial argentina forma parte de esta estrategia de desinversión para concentrarse en Brasil y Venezuela.

El banco estadounidense JP Morgan se encargó de reunir a los empresarios que esperaban competir por la compra. Informó que hubo cuatro intenciones firmes: América Móvil, del mexicano Carlos Slim y controladora de Claro; DirecTV, de Gerardo Werthein; Telecentro, del empresario argentino Alberto Pierri; y Telecom. El diario Perfil informó que Telecentro fue quien presentó la mejor propuesta, una oferta mayor a la que realizó Telecom.

Milei en fuerte contradicción con su discurso decía: “**Los monopolios no son malos**. Es más, les diría que los monopolios pueden ser maravillosos si son como consecuencia de que quedó uno. Y si no les gusta que haya uno solo, no se enojen con el que está, enójense con los que no están”. En ese momento, desechó la intervención del Estado.

Hasta ahora los perdedores no han presentado una impugnación. Pero si la operación queda empantanada entre las regulaciones la Justicia ordinaria debería intervenir. En el caso del DNU 690 del 2020, del gobierno de Fernández, que declaró a las TIC como **servicios públicos esenciales**, las tres empresas llevaron el caso a la justicia. A poco de asumir, Milei lo derogó.

Telecom explica que hicieron una compra a quien quie-

re irse, para frenar el proceso de desinversión y revertirlo: “ampliar y fortalecer sus redes de fibra, desarrollar su tecnología 5G, optimizar su cartera de productos y servicios, etc. Esto no busca destruir, sino construir y fortalecer algo que se estaba debilitando a pasos agigantados”.

La “inversión” de Clarín no quedará en el país, el precio de las acciones de Telefónica irá a los bolsillos de sus dueños, seguramente no hay ninguno en el país. Telecom recibió dos préstamos internacionales para financiar la compra y ya tomó posesión de Telefónica.

Milei y algunos grupos empresarios tienen miedo del enorme poder que sigue acumulando Clarín, que los condiciona y también porque quisieran que otros actores como Musk y su Starlink puedan ganar terreno en nuestro país.

Los comunistas no nos oponemos a los monopolios, al contrario, consideramos que son la expresión del agotamiento de la libre competencia y de la necesidad de dar paso a una sociedad basada en la propiedad colectiva de los medios de producción.

Las comunicaciones deben estar en manos del Estado, controladas por los propios trabajadores, con participación de los sindicatos, de las universidades, de las organizaciones sociales, son un medio fundamental para educar, para formar e informar, para difundir las mejores expresiones culturales, para garantizar las comunicaciones entre todos al más bajo costo.

El Congreso revela su INCAPACIDAD

El escándalo de proporciones mundiales en torno a la estafa de la criptomoneda \$Libra atravesó las puertas del Congreso. Aunque ese antro de bandidos haya convalidado y dejado pasar desfalcos mucho mayores sin mosquearse, como los de la deuda externa, el endeudamiento de Caputo, o incluso se prepare para someterse a las condiciones leoninas de un nuevo acuerdo con el FMI, sus elementos intentaron meter la cuchara para aprovecharse del escándalo en torno a la promoción de Milei de la “meme coin”.

Existen al menos dos mecanismos principales para la aprobación de un Proyecto de Ley: el más frecuente indica que un Proyecto sea analizado y consiga dictamen desde alguna de las comisiones que funcionan paralelas a las Cámaras (ya sea Diputados o Senadores) y luego sea votado por la totalidad de los integrantes de esa Cámara; la otra, es presentarlo directamente en la propia Cámara (de Senadores, en este caso), buscando una primera votación para tratarlo y una vez aceptado el tratamiento, una segunda votación para aprobarlo.

Con una celeridad casi inédita todo estaba dado para que el “Honorable” Senado de la Nación se lance a clarificar lo sucedido con la creación ad-hoc de una Comisión Investigadora, para probar el grado de involucramiento de Javier Milei en el escándalo de \$Libra. La práctica totalidad de los integrantes de las cámaras del Congreso suelen estar vivamente interesados en darle a la institución una

impresión de poder resolver los problemas de las masas y mostrarse activa y funcionando: hacer de cuenta que su existencia es necesaria. Todo estaba dado para que ese objetivo finalmente se alcanzase... pero algo sucedió.

El pasado 20 de febrero un grupo de Senadores, encabezado por el radical de Tierra del Fuego Pablo Blanco, había lanzado el proyecto, acompañado de otros 4 senadores radicales, logrando la aprobación para su tratamiento con los 2/3 de los votos exigidos, lo que preanunciaba una casi segura aprobación en la siguiente votación. Pero sin ningún tipo de debate, ni argumentos nuevos, 6 senadores dieron vuelta su voto y rechazaron la creación de la misma, entre ellos, uno de los co-autores del mencionado proyecto: Eduardo Vischi de Corrientes.

Era inútil creer que una Comisión Investigadora del Congreso pudiese avanzar en clarificar en algo el rol de Milei. Como también resulta en algunos casos un infantilismo y en otros un verdadero engaño, depositar la mínima expectativa en los juicios políticos, o causas judiciales para esclarecer los enormes negociados en las propias instituciones de la burguesía y sus integrantes. Pero no deja de ser simbólico la nitidez con la que podemos ver los tejes y manejes en esas cuevas de bandidos, con prebendismo, sobornando a plena luz del día, corrompiendo, extorsionando a Gobernadores para cambiar los votos de sus diputados o senadores, o simplemente comprando voluntades.

Esa es la imagen que nos devuelven las instituciones burguesas hoy día.

El lento proceso de maduración política de los oprimidos debe pasar necesariamente por barrer con todas las ilusiones constitucionalistas y legalistas. Enterrar todas las esperanzas en conquistar alguna reivindicación desde las instituciones de la burguesía, enarbolando en contraposición los métodos de acción directa: las huelgas, los

piquetes, las movilizaciones, únicos capaces de arrancarle a la fuerza lo que la burguesía no está dispuesta siquiera a negociar. Solo el POR enarbola sin engaños ni falsas expectativas este segundo camino, que es el de la revolución y dictadura proletarias, comprendiendo que, aunque largo y lleno de obstáculos e inconducentes atajos, es la única garantía que tenemos para lograr nuestras conquistas y terminar con este sistema putrefacto.

Agrupación Púrpura: Se realizó el Congreso Nacional de los docentes del POR

Los primeros días de febrero se realizó el Congreso de la agrupación de trabajadores de la educación del POR en la ciudad de Neuquén y contó con compañeros de Neuquén, Bs As, La Plata, Mar del Plata y un compañero del POR boliviano.

Allí se debatieron documentos de situación política internacional, nacional, los fundamentos programáticos de la agrupación y se votó un plan de trabajo:

1) La crisis mundial del capitalismo atraviesa una etapa de guerras que se profundizan con cientos de miles de muertes, millones obligados a abandonar sus hogares migrando en condiciones inhumanas, la peor expresión de la opresión imperialista es la situación de la ocupación de Palestina. Al profundizarse la crisis la burguesía pierde la máscara democrática burguesa y las tendencias fascistas como las de Trump, al mismo tiempo que se radicaliza las masas.

2) Bajo el gobierno de Milei se profundiza el carácter semicolonial del país destruyendo aún más la industria nacional perdiéndose así miles de puestos de trabajo. Afectando a la juventud que sólo accede a trabajos precarizados y flexibilizados. Los salarios se desploman frente a la suba de los servicios como la luz, el gas y el transporte. El gobierno va de crisis en crisis, sin embargo, se sostiene por el apoyo del gran capital y la tregua de las burocracias sindicales que están dejando pasar la mayor reforma laboral desde los años '90 en el país. A la dictadura civil de Milei no se la derrota con las elecciones se la derrota con la huelga general y en las calles. Advertimos sobre el contenido electoral burgués del frente AntiMilei que intenta capitalizar toda la bronca en las urnas.

3) El sistema educativo argentino que tuvo logros históricos como la alfabetización de la mayoría del país sufre la decadencia de la burguesía nacional en su etapa más parasitaria. Por ello asistimos al desfinanciamiento de las universidades públicas y a una mayor descentralización del presupuesto eliminando el incluso miserable FONID dejando a varias provincias con salarios docentes por debajo de la línea de la pobreza.

4) El congreso dedicó buena parte de su discusión en primer lugar a explicar por qué a cada régimen social le corresponde un tipo de educación, haciendo una síntesis



histórica de los distintos modos de producción y su educación. Además, se centró en explicar las raíces profundas de la causa de la crisis del sistema educativo en la separación de la teoría y la práctica como expresión de la separación del trabajo manual e intelectual en la base de la sociedad.

5) Como militantes revolucionarios apuntamos a desarrollar nuestra corriente en pos de unificar a la nación oprimida bajo la táctica del Frente Único Antiimperialista bajo la dirección de la clase obrera. Somos trabajadores de la educación conscientes que la nueva educación sólo será posible con la revolución social por eso luchamos contra el sistema capitalista, por la dictadura del proletariado (la verdadera democracia de las mayorías) y el comunismo.

6) Se realizó un informe de las provincias sobre la propiedad estatal y privada del sistema educativo, sus trabajadores y los problemas concretos de cada lugar. Se debatió sobre la importancia de la nacionalización de las luchas provinciales y de conquistar lugares en los sindicatos barriendo con la burocracia traidora. En ese sentido es importante capitalizar la experiencia del frente que dirige ATEN Capital donde no sólo se logró ganarle a la burocracia sino también se demostró que se puede dirigir bajo un programa y un método.

La agrupación Púrpura se destaca por luchar contra la burocracia sindical, levantar las consignas transicionales en educación tanto en el terreno reivindicativo económico como pedagógico. Pedimos el libro que acabamos de publicar y formá parte de la construcción de la corriente revolucionaria en educación ¡Sumate a la Púrpura!

La defensa de nuestras conquistas va de la mano de la lucha por la dirección de ATEN

Unidad para frenar el ajuste y recuperar ATEN

Este año 2025 se renuevan todas las direcciones de ATEN, la provincial, seccionales, autoridades del CPE y Juntas de Clasificación. Se definirá quiénes representarán y defenderán en las mesas de negociación y el CPE a los trabajadores de la Educación ante la patronal los próximos 4 años.

Es un año de ataque a las condiciones salariales y laborales no sólo a nivel nacional sino también provincial. Las bases están sufriendo el cambio en el régimen de licencias y la reforma laboral en el nivel medio y la modalidad especial. El gobierno y la burocracia quieren un año sin conflicto y por eso se apuraron a cerrar un acuerdo salarial, pero con la situación política actual no está todo dicho. Una muestra de ello fue el comienzo de clases accidentado donde quedó en evidencia el abandono de la escuela pública. La secretaria adjunta de ATEN Provincial Cintia Galetto dijo que “paramos por solidaridad”, lo que demuestra el grado de adaptación al gobierno de Figueroa.

Como Agrupación Púrpura consideramos urgente la convocatoria a reuniones abiertas del frente Multicolor-Bermellón e Independientes, para debatir la situación actual y para debatir el programa, la conformación de las listas, método de funcionamiento para las elecciones.

Tenemos que organizar a toda la provincia para dar esta lucha contra el gobierno y contra la burocracia que es el gran aliado en la aplicación de las reformas. El año pasado el Encuentro que realizamos en Zapala demostró tener un gran potencial, debemos retomar ese camino y unificar la lucha actual con el desafío de recuperar la dirección de ATEN, dejarlo para último momento nos llevará a un debate cerrado donde puede primar el sectarismo y corre peligro la unidad. No podemos bajo ningún punto de vista dividir a la oposición.

Debemos tener presente que en las próximas elecciones la burocracia TEP contará con todo el apoyo del gobierno al que le conviene una dirección totalmente adaptada. El TEP ya está preparando el fraude de los padrones y de ganar intentará implementar el Convenio Colectivo de trabajo para quedarse con más plata y convertir a ATEN en ATE.

Para enfrentar la reforma jubilatoria, luchar contra los retrocesos que nos han impuesto como el presentismo y defender la educación pública tenemos que recuperar ATEN para la lucha, recuperar la mejor tradición de un sindicato independiente de los gobiernos que defienda la educación pública.

Triple crimen de Aguada San Roque: otra sentencia que no es histórica

Hace unas horas se conocieron las condenas para los responsables del triple crimen de Aguada San Roque, donde los únicos cinco acusados (recordemos que desde el TEP no quisieron imputar a la Ministra Storioni) recibieron penas de 5 a 3 años de prisión efectiva e inhabilitación perpetua para ejercer cargos públicos y profesionales, estos últimos por máximos de 9 años.

Esta nueva instancia judicial revela que siguen en riesgo nuestras condiciones laborales y de la comunidad en general. Pero entendemos que nada de esto es casual, estamos en una provincia donde el “boom” de Vaca Muerta, producto del acuerdo YPF-Chevron con represión de por medio en el 2013, supuestamente derramaría riqueza y prosperidad a los neuquinos. Sin embargo, nada de eso ocurrió, nos encontramos con un extractivismo desaforado, que todos los gobiernos nacionales y provinciales avalan con beneficios extraordinarios para el gran capital petrolero.

En este momento, las escuelas continúan en estado calamitoso. Con más de 10 años de Vaca Muerta, no hay ninguna década ganada para las masas trabajadoras que reciben explotación, contaminación, hambre y muerte. La Escuela 144 es una síntesis de todo ello, ubicada en el

corazón de Vaca Muerta y sin gas natural... Explotó por el abandono sistemático de la Educación Pública mientras por otro lado las transnacionales del petróleo se la llevan en pala.

Desde la burocracia del TEP, se apela al conformismo y la conciliación con los poderes de turno, que hoy actúan fingiendo hacer “justicia”, pero sin cuestionamientos al modelo económico provincial y nacional que desde hace décadas nos lleva a la ruina de las comunidades educativas, donde las vidas de quienes habitan y transitan las escuelas neuquinas, no tienen ningún valor para el Estado provincial, ni para la Justicia.

Desde del POR entendemos que estamos ante una Justicia de clase, que defiende a la corporación política patronal y al gran capital, por ello las condenas son tan mínimas e incomprensibles para los docentes y la comunidad en general. Sabemos que, frente al capitalismo putrefacto del que ya no podemos esperar nada, el único camino es las masas organizadas en las calles para enfrentar a la justicia burguesa.

¡Solo la lucha traerá justicia!

¡Mónica, Mariano y Nicolás, presentes ahora y siempre!

Picún Leufú: La lucha de los chacareros por el agua contra el gobierno y las empresas imperialistas

El 31 de enero del corriente año se convocó a una reunión con autoridades provinciales, municipales y entidades nacionales y locales, producto de las intermitencias en la provisión de agua que provocaron pérdidas para muchos productores. Asistieron funcionarios del gobierno y representantes de los chacareros, allí los chacareros marcaron su posicionamiento frente al gobierno provincial señalando que: “nos identificamos como trabajadores de la tierra o productores precapitalistas o de capitalismo atrasado, donde la producción es producto de nuestro esfuerzo físico, personal o familiar, carentes de un capital financiero que nos permita explotar a terceros”. Además, su modalidad productiva tiene un carácter que minimiza la utilización de químicos en pos de cosechar alimentos saludables. Sin embargo, esta posición se dio de bruces con las políticas provinciales, donde pretenden hacer del “corredor del viento” que va desde Pichi Picún Leufú hasta Picún Leufú cabecera, sobre la costa del río Limay, un lugar para grandes inversores, que expulsaría a los chacareros de sus tierras.

El secretario de producción, Juan Pelaez, expresó la intención de transferir a los chacareros de ambos márgenes el mantenimiento y financiamiento del sistema de bombeo, a sabiendas que no pueden hacer frente a tales costos operativos. Ante lo anterior, se planteó la alternativa de la construcción de un canal de riego por desnivel, para eliminar los constantes problemas del bombeo.

Por último, toma la palabra el funcionario Marcelo Zúñiga, “informando” que el gobierno provincial ha firmado un acuerdo con Mekorot, empresa nacional del agua de Israel, para la elaboración del plan maestro de manejo del agua de la provincia de Neuquén, sin mayores detalles, cuando sabemos que la codicia imperialista por el agua se viene anunciando desde hace décadas.

El saldo positivo de esta gran lucha de los chacareros es que se abrió la posibilidad de convocar al INTA y a

la Universidad Nacional del Comahue para realizar esta tarea. También aceptaron la realización de una toma sobre el canal secundario o derivador de la Picasita para poner bajo riego 30 hectáreas por desnivel y así aliviar al sector que riega por bombeo. Otro compromiso desde Recursos Hídricos fue brindar un curso en la modalidad taller destinado a socios regantes sobre código de aguas o legislación vigente de manejo de riego.

Finalmente vemos que el avance en esta provincia no es solo de las transnacionales petroleras, sino también ahora con Mekorot y los recursos hídricos, con ello se va solidificando la formación del capitalismo monopólico en Neuquén, que definía Lenin como fase superior del capitalismo. Ante ello llamamos a la organización de todos los campesinos en un frente antimperialista de todos los oprimidos, es la única respuesta para terminar con este capitalismo en descomposición.

¡FUERA MEKOROT DE PICUN!

**INMEDIATA RESTITUCIÓN DE LA LUZ
A CERÁMICA NEUQUÉN**

- Condonación de la deuda. Que el Gobierno garantice el suministro eléctrico
- En defensa de los puestos de trabajo. Estatización de Cerámica Neuquén





Sección del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional

El Gobierno desmantela el programa de cuidados paliativos del Instituto Nacional del Cáncer para asegurar el superávit fiscal

La médica Mariana Pechenik afirmó que habrá “más pacientes sin recibir atención de personal calificado en cuidados paliativos ni alivio del dolor”, y que sus colegas “no hablan por miedo”.

“Se ha desmantelado el programa nacional de cuidados

paliativos del Instituto, formador de recurso humano interdisciplinario a través de becas en servicios de excelencia y cursos variados; provisión de morfina y metadona a las 24 jurisdicciones del país para apoyar principalmente el tratamiento del dolor severo por cáncer en las provin-

cias más pobres del país; asesoría y apoyo permanente a los equipos de cuidados paliativos de todo el país”.

En este sentido, detalló que el desmantelamiento se basó en suspender las compras de opioides (morfina y metadona) con los que se trata a las personas enfermas de cáncer y en echar a 6 de los 8 integrantes del equipo. “Causa: recorte. Consecuencias: aumento de la prevalencia del cáncer, aumento de los padecimientos asociados a la enfermedad, más pacientes sin recibir atención de personal calificado en cuidados paliativos ni alivio del dolor”.

Hay decenas de muertos por la falta de entrega de medicación oncológica. La Federación de Profesionales de la Salud (Fesprosa) advirtió que la motosierra de la gestión de Javier Milei afectó ya, desde 2024, a centenares de pacientes que sufrieron la suspensión de la entrega de medicamentos oncológicos por la falta de respuestas de la disuelta Dirección de Asistencia Directa por Situaciones Especiales (Dadse), con el pretexto de reorganizarla. Según sus cálculos, el año pasado al menos 60 personas fallecieron **por la falta de entrega de medicación oncológica**.

“Si bien el Ministerio de Salud teóricamente ‘absorbe-

ría’ las funciones de la disuelta Dirección, no puede descartarse que su disolución se deba a una maniobra para eludir el fallo judicial. Fesprosa se solidariza con los pacientes afectados y sus organizaciones y exige al Ministro de Salud, Mario Lugones, el cumplimiento inmediato de la medida cautelar dictada por el juez Marcelo Bruno Dos Santos, del Juzgado en lo Civil y Comercial Federal N° 2”.

El ajuste de Milei no sólo fue dirigido hacia los pacientes de cáncer, sino que “a los cientos de despidos en los hospitales Posadas, Bonaparte y Sommer se sumaron 180 en el Ministerio de Salud de la Nación, provocando el vaciamiento de las direcciones de VIH, tuberculosis, lepra y vacunas”. Advierten que “El anuncio de salida de la OMS agravó el desmantelamiento de las políticas públicas de salud”.

Esta política criminal del Gobierno también se expresa en la quita de medicamentos a los jubilados, en no enviar alimentos a los comedores, etc. El objetivo es asegurarse que habrá superávit fiscal para poder bajar impuestos a los más ricos y poder pagar las deudas fraudulentas del Estado, ejerciendo sin disimulo la dictadura del capital.

¡Viva la toma de Morvillo!

El pasado martes 25 de febrero, luego del último turno de producción, los más de 200 trabajadores fueron informados del cese de actividades de la fábrica gráfica Morvillo de Avellaneda, con más de 50 años de antigüedad.

Como no podía ser de otra manera, la empresa busca descargar la crisis sobre la espalda de los trabajadores, alegando una caída en la producción y la consiguiente imposibilidad de continuar con el funcionamiento. La conciliación obligatoria dictada por el Ministerio de Trabajo bonaerense fue incumplida por la empresa, que se niega a contestar y comparecer en las audiencias a tal efecto. Así queda expuesto con brutal crudeza, el desinterés patronal para con los “queridos compañeros”, como los describió en su cínico comunicado.

A su turno, la dirección burocrática de la Federación Gráfica Bonaerense, que a pesar de convocar a un plenario de delegados por presión de las bases, especula con el aplacamiento del conflicto como ya hemos visto en otras oportunidades (AGR-Clarín en 2016, por ejemplo).

El conjunto de los trabajadores y su Comisión Interna, encabezada por la Lista Naranja (PO), no han perdido tiempo ni entrado en el juego de las dilaciones por parte de la patronal, ministerio de trabajo o sindicato, y rápidamente mostraron la guardia en alto, impulsando la toma indefinida y la permanencia en la puerta del establecimiento. A su turno han estado convocando a la solidaridad activa del resto de los trabajadores a través de reuniones abiertas y fondos de huelga.

Indudablemente estamos frente a una situación que requiere superar el carácter atomizado y disperso de las res-



puestas. Si bien hoy es Morvillo, se va generalizando a lo largo y ancho del país, el ataque a la clase obrera y al resto de los oprimidos.

Por esto mismo, hay que buscar la más amplia unidad no solo de los sectores que sufren despidos o suspensiones, sino del conjunto que más temprano que tarde va siendo golpeada por la política bestial de la burguesía, amparada en un Gobierno dispuesto a hacernos retroceder en todas nuestras conquistas y derechos. Únicamente la clase obrera levanta un programa antagónico capaz de detener la brutal embestida burguesa contra las condiciones de vida y fuentes laborales.

La lucha de los trabajadores de Morvillo, con su heroica toma, se erige como una guía para enfrentar la política del capital con los métodos históricos de la clase obrera. ¡Viva la toma de los trabajadores! ¡Rodearla de la más amplia solidaridad hasta alcanzar la victoria!

La auto-proscripción del centrismo

Queda en evidencia desde hace ya varios años una gigantesca incomprensión por parte de los autoproclamados trotskistas acerca de la actividad que se debe llevar a cabo en el Parlamento. Indudablemente tal actividad no hace más que reflejar leyes y fuerzas más generales que desnudan en última instancia el contenido de clase de su programa, de sus organizaciones. La desorientación respecto a la intervención de los diputados y legisladores permite dilucidar su contenido no proletario, más cercano a las ya conocidas prácticas socialdemócratas con las que tan vehementemente viene delimitándose el marxismo desde hace más de un siglo.

No se descubre nada nuevo al decir que el Congreso tiene las posibilidades de alcanzar un eco, una trascendencia, como caja de resonancia, pocas veces alcanzado en cualquier otro ámbito. Las posiciones proletarias encontrarán allí las posibilidades de alcanzar un volumen y extensión pocas veces vista y está allí las enormes posibilidades de trabajo que se abren para los revolucionarios. Esta cuestión se ve varias veces multiplicada cuando es el propio Presidente, el que “comparece” en el Parlamento, lo que impone doblemente nuestra presencia. El FIT-U revelando su fisonomía volvió a ausentarse.

Es cada vez menor la resistencia que presentan los “opositores” al Gobierno de Milei: el inicio de sesiones de 2024 había sido pobremente enfrentado por el conjunto de las Cámaras; luego, el 15 de septiembre del año pasado con la presentación del Presupuesto 2025, el boicotismo del FIT-U primó y se ausentaron; en esta oportunidad más de la mitad de los legisladores y 17 gobernadores evitaron asistir. Curiosa forma de realizar “oposición”.

Así, Milei fue capaz de montar el show de inicio de sesiones legislativas el 1 de marzo a su imagen y semejanza, en Cadena Nacional (en “prime time”). Tuvo servida en bandeja las posibilidades de intervenir con un discurso prácticamente sin interrupciones ni cuestionamientos, con un coro de aplaudidores muy bien retribuidos. La escenificación del paso de comedia del inicio de sesiones se completó con la prohibición de los periodistas y fotógrafos de realizar su trabajo, encerrándolos en un ridículo “corralito” e imposibilitando que muchos de ellos incluso ingresen en el recinto, contrastando con la impunidad con la que recorrían sus pasillos los aduladores y militantes de LLA. Y el corolario fue la enorme repercusión que tomó

Facundo Manes, diputado radical, tan solo por mostrar la Constitución Nacional durante el discurso presidencial.

Si la triste figura de Manes generó tal odio de Santiago Caputo, al punto de llegar a amenazarlo libremente, reflexionemos cuánto más hubiese generado la proclamación del programa obrero en esos recintos, abucheando, entorpeciendo y saboteando la basura de discurso que se estaba dando, donde solo se prometió mayor ajuste y endeudamiento. Como se ve, la ocasión era inmejorable para la presencia revolucionaria, mas no puede inventarse lo que no se tiene. La ausencia del Partido Obrero Revolucionario por su carácter embrionario resulta un precio demasiado alto al ver pasar estas insustituibles oportunidades de actuación.

Resulta poco serio el argumento que esgrime Cristian Castillo de no asistir “para no convalidar su discurso de ajuste y entrega”, más parecido a las bobadas que sostienen los Mayans o Lousteau, que a las ideas de un marxista. ¿Acaso significa que sus presencias en los anteriores inicios de sesiones desde la creación del FIT resultaron la convalidación de los ajustes de los gobiernos de Cristina Kirchner, Mauricio Macri y Alberto Fernández? El FIT-U se jacta de utilizar la tribuna parlamentaria para desenmascarar la política del Gobierno, pero ocurre exactamente lo contrario. El Congreso utiliza al FIT-U para legitimarse, limando sus contornos, domesticando sus elementos y sometiendo a las leyes de la democracia burguesa y a la labor positiva en las instituciones. El Congreso ha desenmascarado el contenido pequeño-burgués del centrismo.

Después de un balotaje en 2023 en el que el centrismo renunció a militar una posición de independencia de clase, siendo tributario -abierto o solapadamente- del voto a Massa, vuelve a hundirse cada vez más en las pantanosas aguas del cretinismo parlamentario, auto-proscribiéndose como oposición al Gobierno y quedando pegado a una maniobra de bajo vuelo de Unión x la Patria. Es decir, imposibilitado de una política independiente en el recinto.

Resulta fundamental en este panorama que el POR asuma las responsabilidades ante tamaña claudicación del centrismo, tomando el lugar que le corresponde por haber pronosticado el devenir de esta nefasta experiencia, blandiendo bien en alto el programa revolucionario, los métodos históricos del proletariado y la asimilación científica de la tradición marxista que nos precedió.

ADQUIERA ▶
CON SU DISTRIBUIDOR DE MASAS

\$5000 \$6000 \$10.000 \$10.000 \$10.000 \$10.000

Artículos del CERC

Discurso de Macron para justificar mayor armamentismo

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, en un discurso televisivo, buscó justificar ante los franceses y los europeos la **necesidad de un rearme europeo** tras el retiro de la ayuda militar estadounidense a Ucrania. Y debe volver a insistir con la demonización de **“Francia tendrá que aumentar su gasto en Defensa”**. “El futuro de Europa no puede ser decidido en Washington o Moscú”. Quiere forzar a EE.UU. a compartir las negociaciones “por la paz” y negocios en Ucrania.

“Entramos en una nueva era: nuestra prosperidad y nuestra seguridad no están garantizadas”. “Haremos las inversiones suplementarias en defensa sin tener que aumentar los impuestos”. El dinero saldrá de nuevas contrarreformas contra los derechos de los trabajadores, de reducir otros presupuestos.

“No es solo el pueblo de Ucrania el que está luchando por su libertad”. “Es también nuestra propia seguridad la que está bajo amenaza. Si un país puede invadir a su vecino sin recibir un castigo, la paz no puede estar garantizada en nuestro continente”. “Rusia se ha convertido en una amenaza y seguirá siendo una amenaza para Francia y Europa”.

Apela a la necesidad de una revisión estratégica y de **“medidas sin precedentes” para aumentar los gastos militares** “en este nuevo contexto”.

Macron critica a Donald Trump por su **“cambio de posición”** en la guerra de Ucrania y por lanzar al mismo tiempo una **“incomprensible guerra comercial”** con México, Canadá y la Unión Europea.

“La situación de estabilidad posterior a la caída del Muro (de Berlín) ya no existe”. “De cara a los peligros, no podemos ser meros espectadores”.

Macron eleva su apuesta, dice que la próxima semana se reunirá en París con los jefes de Estado Mayor de los países europeos para elaborar **“un plan para una paz sólida, fiable y verificable”**. **“Quiero creer que EE.UU. estará a nuestro lado... pero debemos estar preparados si no lo está”**.

“Nuestra disuasión nuclear nos ayudará” que parece dispuesto a abrir el debate en Bruselas sobre la **extensión del paraguas nuclear francés a sus socios europeos**. “Francia tiene que reconocer su estatus especial, por el hecho de tener el ejército más eficiente y efectivo de Europa”. Esto último fue dicho en las redes.

El gobierno francés desmintió un nuevo viaje a Washington de Macron y Keir Starmer, acompañados de Volodi-



mir Zelenski, para presentar el plan de paz de los aliados europeos. La portavoz del Gobierno francés, Sophie Primas, advirtió que Europa se encuentra “en un momento de inflexión en su historia” y que “nunca la situación en el viejo continente ha sido tan grave e inestable desde la Segunda Guerra Mundial”.

Francia está especialmente golpeada por los levantamientos recientes de sus colonias en África que la han obligado a retirar a sus militares y le han hecho guardarse sus amenazas de intervención militar.

La clase obrera francesa que protagonizó extraordinarias luchas en los últimos años debe rechazar esta política de militarizar a la sociedad, es necesario desarmar y derrotar al imperialismo para terminar con sus guerras. Macron quiere aprovechar esta crisis y aparecer como el paladín de Europa para intentar recuperar su imagen en franca decadencia en todos los terrenos.

LA REVOLUCIÓN: UNA CHARLA NECESARIA
EL PROGRAMA RADIAL del Partido Obrero Revolucionario

Cerci Argentina

MIRANOS EN YOU TUBE

POR Partido Obrero Revolucionario

<https://linktr.ee/PORargentina>

Elecciones en Alemania

La derrota de la socialdemocracia y el ascenso de la ultraderecha reflejan el estancamiento de Alemania

El domingo 23 de febrero se celebraron en Alemania las tan esperadas elecciones federales en medio de un profundo desgaste del Gobierno de Olaf Scholz, del SPD (Partido Socialdemócrata). En la cancillería desde finales de 2021, Scholz perdió la mayoría parlamentaria en noviembre de 2024 y se vio obligado a convocar elecciones anticipadas para febrero de 2025. La dimisión del ministro de Finanzas, Cristian Lindner, del partido liberal FPD, en noviembre, fue un factor importante en la crisis y tuvo un mal impacto en los círculos capitalistas. Lindner, partidario de duras reformas económicas, incluidas leyes antilaborales destinadas a restablecer la productividad de la economía alemana, abandonó el gobierno acusando a Scholz de ser débil e incapaz de gobernar el país. La tambaleante coalición de Scholz, que abarcaba desde el SPD hasta la CDU (Unión Cristianodemócrata), pasando por los Verdes y el FDP, se hundió melancólicamente ante el bloqueo político y económico.

El resultado de las elecciones fue una ajustada pero esperada victoria de la CDU de Friedrich Merz, que obtuvo 14,1 millones de votos (28,52%) y formará el próximo gobierno. El SPD, en cambio, sufrió una derrota histórica, al obtener sólo 8,1 millones de votos (16,41%) y 120 escaños. La sorpresa fue el récord de votos para la ultraderechista AfD (Alternativa para Alemania), que obtuvo 10,3 millones de votos (20,8%) y tendrá 152 escaños, lo que la convierte en el segundo partido. Los Verdes mantuvieron su posición periférica con 5,7 millones de votos (11,61%), mientras que el partido de izquierda democrática Die Link logró unos inesperados 4,3 millones de votos (8,7%) y contará por primera vez con 64 escaños en el Parlamento.

Aunque no ganó las elecciones, como quería el excéntrico multimillonario Elon Musk, el ascenso de la ultraderecha alemana fue celebrado por los partidos bolsonaristas y trumpistas. El giro de un ala de la burguesía hacia la ultraderecha fascizante y, con ella, amplios sectores de la pequeña burguesía, no es un fenómeno aislado. En casi todo el viejo continente avanzan electoralmente formaciones que, en mayor o menor medida, se sitúan en este espectro (Agrupación Nacional de Marine Le Pen, Hermanos de Italia de Georgia Meloni, Vox de Santiago Abascal en España, etc.) y que expresan un profundo malestar de las masas ante los impasses de la decadente economía europea. Alemania, el país más rico y motor del bloque europeo, no podía escapar a este fenómeno que ha contaminado a todo el continente

Sufriendo amargamente el estancamiento económico alternado con la caída del PIB, enfrentándose al retorno

de la inflación, la pérdida de competitividad en el mercado mundial e incluso el cierre de fábricas, la economía decayó notablemente en el último periodo. La tendencia se aceleró con el fin del gas barato procedente de Rusia debido a la guerra de Ucrania. Durante décadas, la dependencia de la economía alemana de la industria química fina, la producción de automóviles y la fabricación de maquinaria mecánica compleja la salvó de la competencia estadounidense y asiática. Pero con los cambios en las cadenas de producción mundiales, el avance de los autos eléctricos (tanto estadounidenses como chinos) y la competencia asiática en un número creciente de ramas industriales, Alemania se encontró rodeada y sin ningún plan de modernización a corto plazo, a pesar de que podía contar con las abundantes reservas de mercado del bloque europeo. En su declive, arrastró a casi toda la economía de la eurozona a una espiral de estancamiento

El proletariado alemán y en su seno las inmensas capas de inmigrantes tienen la difícil tarea de superar la política de colaboración de clases y levantarse contra el nuevo gobierno burgués de la CDU. El futuro canciller Merz representará un salto adelante respecto a Scholz tanto en la aplicación de las contrarreformas como en la política exterior imperialista de Alemania (Merz defiende ahora a medias la creación de unas fuerzas armadas especiales europeas que sustituyan a la OTAN). El declive alemán es inevitable bajo el capitalismo y Europa no encontrará solución ante la guerra comercial de EEUU contra China. Por otra parte, la ruina de Europa pone de relieve cada día la fragilidad de la federación artificial que ha sido la falsa unión de países bajo la bandera de la UE. Los explotados alemanes, como los europeos, deben retomar el hilo de la doctrina marxista y del bolchevismo revolucionario y luchar por construir su partido marxista-leninista-trotskista en el marco de la reconstrucción de la IV Internacional.

(POR Brasil – Massas n°734)

Ediciones Proletarias Juan Yañez

- Programa del POR
- Guillermo Lora (Obras Escogidas)
- El golpe fascista y la inviabilidad de la vía pacífica al socialismo (Chile)
- Los cuatro primeros congresos de la III Internacional
- Los revolucionarios en los parlamentos burgueses
- Asimilar el leninismo
- La Revolución Palestina
- Concepción marxista de la educación

En la mañana, ese mismo texto fue sometido a votación en la **Asamblea General de las Naciones Unidas**. En ese órgano, donde están representados los 193 países, la Unión Europea logró que se aprobasen **enmiendas**: 1) se modificó la referencia al “conflicto” por “la invasión a gran escala de Ucrania por parte de la Federación de Rusia” 2) se insertó un párrafo que reafirma el “compromiso con la soberanía, la independencia, la unidad y la integridad territorial de Ucrania dentro de sus fronteras internacionalmente reconocidas”.

EE.UU., a pesar de que había presentado la propuesta, se abstuvo de votar a favor debido a la introducción de las enmiendas. Las resoluciones adoptadas en la Asamblea General no tienen carácter vinculante, pero son importantes políticamente. Se destaca la votación dividida de EE.UU. y sus socios de la OTAN en Europa y la votación de Rusia junto a EE.UU.

Ucrania presentó otro proyecto de resolución apoyado por los 27 miembros de la Unión Europea, entre otros 50 países, en el que “se reitera el llamamiento a Rusia para que retire completamente sus tropas del territorio ucraniano, dentro de sus fronteras reconocidas internacionalmente, y se exige que cesen de inmediato las hostilidades en su contra”. La resolución fue aprobada con 93 votos a favor, 18 votos en contra, entre ellos Rusia y Estados Unidos, en un hecho histórico, y 65 abstenciones. Con el acuerdo que se firme se podrá constatar qué queda de estas votaciones.

Ante el **brusco cambio de la situación política internacional marcada por la política de EE.UU.** que abiertamente se lleva por delante a Europa se están produciendo innumerables reuniones para definir la respuesta ante el plan de paz para Ucrania, cómo seguir financiando y armando a Ucrania, cómo incrementar el presupuesto militar bajando el gasto social, reactivar la producción de armamentos y lograr independencia militar de EE.UU., con el argumento de la amenaza rusa. Su discurso se orienta a seguir la guerra contra Rusia o imponer su presencia militar en Ucrania como “garantes de la paz”, es posible que este discurso radicalizado apunte a conseguir algún beneficio económico sobre Ucrania ya que también pretendían

quedarse con sus riquezas naturales y los negocios de la reconstrucción. Para la UE Ucrania sigue siendo una moneda de cambio en la disputa general con EE.UU.

Esta paz saqueadora que pretende imponer Trump debe ser rechazada. Ni el títere Zelensky ni la UE representan, ni pueden representar las aspiraciones de paz del pueblo ucraniano. Todos contribuyeron para transformar a Ucrania en carne de cañón. Responsables de cientos de miles de muertos, de heridos, de millones de emigrados, de la destrucción de su infraestructura, del colapso de su economía. **Ucrania sólo podrá imponer su autodeterminación como lo hizo hace un siglo, recuperando sus organizaciones políticas y sindicales, organizándose y derribando a los oligarcas y burócratas que han destruido el país, por la vía revolucionaria, reconstruyendo la URSS, desconociendo todos los acuerdos económicos, financieros, militares, que le están imponiendo, recuperando todos sus recursos, desconociendo todas las deudas y anulando la Constitución que le hizo reformar el FMI y la OTAN. No podrá haber una paz duradera hasta que se termine con el imperialismo y su militarismo,** hasta que no se expulsen las bases de la OTAN y las bases militares norteamericanas del territorio europeo. Ese programa unirá al proletariado y a los oprimidos de Rusia, Ucrania y toda Europa.

Lo cierto es que asistimos a un choque, a una fractura, de la alianza política, económica y militar entre las potencias capitalistas con EE.UU. queriendo escapar de su crisis sometiendo completamente a Europa.

La clase obrera de Europa debe independizarse políticamente, enfrentar a sus gobiernos, a sus burguesías, combatir el mayor armamentismo, que es perspectiva de nuevas guerras y porque esos mayores recursos para la producción de armas, saldrá de un nuevo ataque a las condiciones de vida y de trabajo de la mayoría. No puede asistir pasivamente a las políticas que impone EE.UU. viendo cómo se vuelven a someter sus gobiernos. La clase obrera debe recuperar sus sindicatos barriendo con todos los reformistas, debe resolver su crisis de dirección política construyendo partidos revolucionarios. Esta es la tarea en que estamos empeñados desde el CERCÍ.

Se realizó la V Conferencia internacional del CERCÍ

La V Conferencia es un salto adelante en la construcción del partido internacional, mostrando la aplicación más elevada del centralismo democrático, todos los boletines internos fueron distribuidos y debatidos en las células de las secciones. Los camaradas que participaron mostraron su compromiso disciplinado con el debate de alto nivel teórico-político abordando los temas más complejos de la lucha de clases internacional y en particular

en nuestro Continente y en nuestras secciones. Fue una verdadera escuela que fortalece la politización y la preparación de la militancia para los desafíos que presenta el agravamiento de la guerra comercial y de las tendencias bélicas que se profundizan y cuyas consecuencias impactarán en todo el mundo.

Las resoluciones adoptadas serán publicadas en el próximo Boletín del CERCÍ.

Se agravan los enfrentamientos entre EE.UU. y Europa en varios terrenos

En las últimas semanas han aparecido fuertes **choques entre las potencias imperialistas aliadas** que inevitablemente tendrán consecuencias en todo el mundo.

El gobierno Trump aparece decidido a imponer fuertes aranceles comerciales a Europa; a imponer su propio plan de paz en Ucrania; a romper con organismos internacionales como la Organización Mundial de la Salud; cuestionar su papel en la OTAN; avanzar sobre Groenlandia como sea; cuestionar el tratamiento de la Inteligencia Artificial; romper con los acuerdos sobre cambio climático; etc. **Su política está dictada por el objetivo de recuperar la economía de EE.UU. y poder restablecer su papel hegemónico.** Los acuerdos que se establecieron hace 80 años con el fin de la Segunda Guerra Mundial están agotados. En la Conferencia de Seguridad de Múnich de febrero también aparecieron las diferencias entre las potencias.

Diferencias sobre la guerra en Ucrania

Trump empezó a negociar directamente con Putin los términos de un acuerdo de paz sobre la guerra en Ucrania en Arabia Saudita (a través de sus cancilleres), sin la participación de Ucrania y la Unión Europea, resolviendo cómo recuperaría “lo invertido” en la guerra, apropiándose de minerales, tierras raras y recursos energéticos que tienen importancia estratégica para su país, más ser parte del negocio de su reconstrucción.

La burda prepotencia de Trump quedó en evidencia en la reunión humillante con Zelensky del viernes 28 de febrero ante la prensa y prácticamente echándolo de la Casa Blanca, culpándolo de no querer la paz y de querer provocar una tercera guerra mundial. Durante las semanas anteriores se ocupó de hostilizar públicamente al títere Zelensky. Inmediatamente de regreso en Europa encontró la solidaridad y respaldo de sus países.

Fue Macron quien había pedido a Trump recibir a Zelensky. Según el canal de televisión francés BFM TV, desde EE.UU. habían informado al Presidente ucraniano que no visitara Washington, pero este se puso en contacto con Macron para que intercediera con Trump para ser recibido.

Trump quiere desentenderse completamente de la responsabilidad de EE.UU. y la OTAN en esta guerra provocada para cercar militarmente y bloquear económicamente a la Federación Rusa y desgastarla. Quiere cargar las culpas de la derrota en el gobierno de Biden. **Quiere aparecer como quien puso freno a la guerra y también logrando el resarcimiento por lo invertido** y generando nuevos negocios. El propio Trump reconoce que sin el apoyo de EE.UU. la guerra no hubiera durado dos semanas. Inmediatamente después de la reunión **Trump decidió suspender toda ayuda** para obligar a Zelensky y a la UE a aceptar sus términos. Y prohibió al Reino Unido a



compartir inteligencia de EE.UU. con Ucrania. Semanas antes ya había cortado algunos suministros.

El resultado fue inmediato, Zelensky escribió: “En cuanto al acuerdo sobre minerales y seguridad, **Ucrania está dispuesta a firmarlo en cualquier momento y en cualquier formato conveniente**». En su discurso del 4 de marzo Trump se refirió a la carta de Zelensky en que pide volver a resolver el acuerdo de paz reconociendo el papel central de EE.UU.

La rauda salida de Zelensky de la Casa Blanca estuvo precedida por reuniones con Macron, y el Primer Ministro del Reino Unido, Keir Starmer, para reclamar su participación en las negociaciones de paz; y también por las posiciones antagónicas entre Estados Unidos y Europa en la votación en la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre la paz en Ucrania.

Macron planteó a Trump que no querían un “acuerdo débil” y que “esta paz no debe significar la rendición de Ucrania” y que podrían desplegar tropas en tierra y aviones en el aire del Reino Unido y Francia para garantizar el alto el fuego. Rusia respondió inmediatamente que el objetivo es “avivar aún más el conflicto” ya que ambas son fuerzas de la OTAN.

Hasta la intervención de Trump, los líderes europeos, casi sin excepción, descartaban algún acuerdo de paz. El secretario general de la OTAN, Mark Rutte, afirmaba que no había nada que negociar con Rusia, aun reconociendo que no dejaban de retroceder en el frente militar y el fracaso de su “contraofensiva” de 2023. La situación ha cambiado bruscamente en pocas semanas y ahora deben reconocer la derrota y ver cómo se suman a las negociaciones y se reparten una parte del botín.

Transcurridos tres años desde la invasión de Rusia a Ucrania, el 24 de febrero, el **Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas** aprobó por consenso y sin modificaciones un breve texto presentado por EE.UU. en el que se pide “un rápido fin al conflicto” y se insta a que “se logre una paz duradera”. La resolución recibió diez votos a favor, incluido el de Rusia, y la abstención de otros miembros permanentes: Francia, Reino Unido, Dinamarca y Grecia.

continúa en p.15